

〔質疑〕医療費や保険料の負担増にはつながらないのか、また、保険料の負担割合はどうになるのか伺いたい。

〔答弁〕医療費は一割負担で現在と変わりはないが、保険料については、社会保険等の扶養になつてている方は、現在その負担はないが、後期高齢者医療費制度では、75歳以上の高齢者に対し、個人毎に保険料が賦課されることとなる。保険料は応益、応能割の二本立てで算出し、所得の低い方には軽減措置がある。

〔質疑〕保険料の未納者に対する取扱いはどうなるのか伺いたい。

〔答弁〕現在の国民健康保険と同じように、「短期証」、「資格証」の交付で対応すると明記されている。

第105号議案・指定管理者の指定について（白石市スポーツセンター）

〔質疑〕指定管理者制度を導入したことによって、経費減につながるのか伺いたい。

〔答弁〕今すぐ経費の節減にはつながないが、指定管理

者制度にする最大の理由は、利用者や市民が使い勝手のよい施設にすることで、施設の運営に地域住民、利用者があたることによって、現在よりもっと利用しやすい運営を目指し、地域の人々と共に一体となつての運営管理を行うことが、今回の導入の理由である。

◎第106号議案・白石市下水道事業の設置等に関する条例

〔質疑〕公営企業会計を導入して、使用料収入が少なくなつたときの対応策と一般会計から繰り入れをする順位について伺いたい。

〔答弁〕地方公営企業法第17条の2により、経費の負担の原則が適用され、雨水処理に係る起債償還及び流域下水道関係の建設負担金等の公費負担は一般会計からの繰り入れによることとされており、その次に単独事業等その他の基準外費用等について、使用料のみで賄うことできないときは、一般会計から繰り入れることができるとされていが、今後とも経費の削減に努める



建設水道常任委員会

とともに、過大な建設投資を避け、一般会計の負担を極力減らす経営改善に努める考え方である。

◎第106号議案・白石市下水道事業の設置等に関する条例

〔質疑〕高資本費対策借換債について、借換債の対象となる企業債は現在利率が年6%以上であるが、その対象企業債の要件の緩和を国に要望するのか伺いたい。

〔答弁〕高資本費対策は建設費が割高のため、資本費が全国平均を上回って必要と認められたものが該当するものであり、当市は、平成18年度に

〔説明〕地方自治法の改正に伴うもので、※「吏員」制度が廃止されたことにより今回改正するものである。

※「吏員」地方公共団体の首長を補佐する職員の総称。平成18年度法改正により吏員から「職員」に変更、統一された。

豆辞典

白石市の公営企業会計

公営企業会計とは、独立採算を原則とする企業的色彩の強い事業を行う場合設置されるもので、民間企業と同じ経理方式をとる会計です。

白石市ではこれまで水道事業会計で導入しておりましたが、本年4月から下水道事業においても地方公営企業法の一部を適用（財務規定）させ企業会計方式に移行します。

公営企業会計導入で期待される効果

- ① 企業会計方式（バランスシート）の導入により、経営状況及び財政状態が明確になり、経営実態がわかりやすくなります。
- ② 原価が明確になることで、市民に対し、使用者負担の設定根拠が論理的になります。
- ③ コスト管理が明確になることで、職員のコスト意識が高まり、一層の合理化が図られます。

おいて借換債の申請により、2千6百万円ほどの利子負担の軽減が図られる見通しである。

平成19年度においても総務省から、その取扱いについて通知されることになるが、この制度を十分活用して健全な経営の確保に努めるとともに、地方公営企業法には事業の執行において、市町村に対し適切な配慮を行うことが規定されていることから、今後も国に対する要望を行う。